



一人ひとりを大切にしたい 一人ひとりが輝ける 地域とともにある学校

# 東能勢小中学校だより 1月号

<http://www.ed.town.toyono.osaka.jp>

令和6(2024)年1月

## 新年あけましておめでとうございます。

旧年中は東能勢小中学校の教育活動に温かいご協力、ご理解をいただき、ありがとうございました。

本年もひきつづきご支援のほどよろしくお願いいたします。



元旦早々、能登半島地震、その救助に向かおうとした航空機の事故…まるで龍が暴れるような年明けでした。被災地の一日でも早い救助と復旧を祈るばかりです。

さて、今年度の最終学期を迎え、子どもたちも、それぞれに新しい抱負を描いているのではないのでしょうか。ぜひ、それをことばに出して、家族やクラスで共有してみてください。ことばに出すことで、実現に近づくこともあるほど、ことばには力があると思います。

日本では「言霊（ことだま）」ともいわれ、プラスのことばを発すると良いことが起き、否定的なことを発するとマイナスな面が表れると考えられています。韓国にも「行くことばが美しければ、来ることばも美しい」という意味の諺（ことわざ）があります。なんと、南太平洋のソロモン諸島では、ノコギリなどでも切れない木をことばで倒すという風習があるそうです。原住民の人たちが、夜明けに切り倒したい木に向かって汚いことばを大声で怒鳴り散らすそうです。毎朝30日間、罵声を浴びせ続けることで、その木に宿る精を殺してしまい、次第に木は衰えて倒れてしまうそうです。

ことばは不思議な力を持っています。優しいことばに安心したり、励ましのことばに勇気づけられたり、反対に怒鳴り声や罵りのことばが続けば、私たち人間も心が折れて倒れてしまいます。

穏やかな一年になりますように、学校でも穏やかなことばが飛び交う日常がつけられるように努めていきたいと思っています。

東能勢中学校 校長 小田恵美子

### 町PTA スポーツミーティング

12月17日に町PTA主催の交流イベントがありました。風船の中に入っのバブル鬼ごっこやフライングディスク、スリッパ飛ばしなど趣向をこらした種目を町内の園・小・中学校の子どもたちやPTA参加者で楽しみました。お手伝いくださった役員の方々ありがとうございました。



## 前期学部（1～4年）からのお知らせ

### 《1月の主な予定》

- 9日（火）始業式
- 10日（水）給食開始
- 17日（水）委員会
- 18日（木）教員校内研修（普通校時5限、15:00下校）
- 31日（水）豊能地区教職員研修会（特別校時4限、13:10下校）



### 児童玄関横の門の解錠について

日頃より、お子様の安全な登下校につきまして、ご理解・ご協力をいただき誠にありがとうございます。

安全面を考慮し、児童玄関横の門の解錠を児童がしないように伝えています。何らかのご事情により、お子様を車でお迎えに来られた際インターホンにてご用件をお伝えいただきましたら、教職員が解錠を行います。お手数をおかけしますが、ご理解、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

## 中・後期学部（5～9年）からのお知らせ

### 《1月の主な予定》

- 9日（火）第3学期始業式
- 10日（水）9年第4回実力テスト 7, 8年大阪府中学生チャレンジテスト
- 18日（木）小中合同校内研修（5, 6年午前中授業昼食後下校）、学校運営協議会
- \*19日（金）PTA互選会（19時～）
- 22日（月）9年私立高校出願（郵送）
- 23日（火）児童会・生徒会町内交流会（16時～17時オンライン）
- 24日（水）～26日（金）9年学年末テスト
- 24日（水）町内教職員研修（5～8年 5時間授業後下校）
- 31日（水）豊能地区教職員人権研修（50分×3時間 給食後下校）



## 豊能町読書感想文コンクール

次の児童が優秀作品に選ばれました。

- 最優秀賞： \_\_\_\_\_（6年）
- 優秀賞： \_\_\_\_\_（2年）、 \_\_\_\_\_（3年）
- 佳作： \_\_\_\_\_（2年）、 \_\_\_\_\_（4年）、 \_\_\_\_\_（5年）



## ≪12月の主な活動≫

### 前期学部（1～4年）

#### 1～6年 プログラミング教室

11月・12月で1～6年各学年で、外部講師の方をお招きし、プログラミングの授業を実施しました。

「スクラッチ」というソフトを使い、キャラクターの動きをプログラミングするなど、子どもたちは真剣に考え、楽しみながらプログラミングを進めていました。



#### 11日（月） 3年 ふたば園年長さんと交流

ふたば園の年長さんを3年生がお出迎えし、本の読み聞かせやだるまさんがころんだなどをして交流をしました。



#### 12日（月） 教員による読み聞かせ

2学期から月1回朝タイムにいろんな教員が読み聞かせをする時間を設けています。子どもたちが本に興味をもってそれぞれが興味のある本を読み、読書とおして多くの文章に触れてくれればと思います



#### 18日（月） ひまわりさんによる読み聞かせ

地域の読書ボランティア「ひまわり」さんが定期的に紙芝居や絵本の読み聞かせをしてくださっています。この日は、朝タイムに1・2年の教室で読み聞かせをしていただきました。



#### 21日（木）大掃除 PTAの方にもご協力いただきました

2学期の終業式を迎えるにあたり大掃除をしました。PTAの方もご協力いただき、子どもたちの手の届かない窓ふきや普段掃除ができていない体育館の掃除をしていただきました。ご協力ありがとうございました。

東能勢小中 ブログ

東能勢小中学校の活動を紹介します！

検索



### 中・後期学部（5～9年）

#### 1日（金） 8年わくわく・どきどきSDGs（わく・どきSDGs）

今年度大阪府の「わくわく・どきどきSDGsジュニアプロジェクト」実施校である本校は、SDGsの実現に向けて企業に提案したり、企業からも助言をいただいたりするアイデアミーティングを行いました。11月末の文具メーカーのコクヨ（株）に続いて、ネスレ日本（株）カゴメ（株）が来校されました。



#### 4日（月） 9年国際理解学習 ～大阪大学留学生と交流



3年ぶりに対面で交流を行うことができました。ケニア、ロシア、台湾、バングラデシュ、インドネシア、カナダの留学生とゲームやレクレーションをしたり、自国の紹介などで異文化理解の交流を深めました。

#### 6日（金） わく・どきSDGsの発表選考会

8年生の各班のSDGsのアイデアを発表して、府のジュニアフォーラムへの代表チームを決めました。4年生以上9年生までが体育館に集い、8年生全チームが企業からの助言を活かして練ったプレゼンテーションを行い、参観者が審査投票しました。代表は、土にかえる紙を企業に提案し、フードロスを入れて肥料にすることを訴えたチームに決まりました。



#### 14日（木） 7年ふたば園 花苗プレゼント

技術科で種から育てたパンジーの苗を、ふたば園児にプレゼントしました。春にはきっとたくさん花を咲かせてくれるでしょう。



#### 15日（金） 8年豊中高校能勢分校見学交流

キャリア学習とグローバルな視点の育成を目的に、SDGsの取組を能勢分校の高校生と交流しました。帰りは野間の大ケヤキの前で昼食を食べました。



#### 東能勢フェスタ～展示の部～

期末懇談中に開催



テーマ「精神一到～良い作品を見せつけろ」  
ご来場ありがとうございました。